



Forscherklasse ab Stufe 5



**Forschen, verstehen –
entscheiden & handeln können!**

Die IGS Kastellaun bietet im Schuljahr 2026/2027 unseren neuen Fünftklässlern die Möglichkeit, sich für eine Forscherklasse zu bewerben. Die Forscherklasse ist ein Themenklasse, die während der Orientierungsstufe in ihrem Lernstoff in bestimmten Fächern Schwerpunkte setzt.

Zielsetzung der Forscherklasse

Diese Klasse legt ihren Schwerpunkt auf Forschung, praktisches Handeln und einen intensiveren Einblick in naturwissenschaftliche Zusammenhänge. Dabei ist das Ziel den ohnehin vorhandenen Entdeckergeist der Kinder in unserer Klasse zu nutzen, um mit ihnen in Projekten und Experimenten die Welt um sie herum zu erforschen, zu verstehen und ihre Entscheidungs- und Handlungsfähigkeit in einer immer komplexer werdenden Welt zu fördern.

Um dieses Ziel zu erreichen, legen wir außer im Fach Naturwissenschaften auch in Fächern wie OL (Offenes Lernen) und GL (Gesellschaftslehre) einen Schwerpunkt auf naturwissenschaftliche Fragestellungen und Perspektiven. Ob im Klassenzimmer, im Schulgarten, bei Exkursionen oder bei Projekten: Die Kinder lernen durch praktisches Tun und erleben, wie spannend Themen wie das Sonnensystem, die Jahreszeiten und Wetterphänomene, Lebensräume von Tieren, Länder, Kontinente und Naturkräfte wie Vulkanismus sein können. Dabei fördern wir nicht nur das naturwissenschaftliche Denken, sondern auch Teamarbeit, Kreativität und die Freude am Ausprobieren. Diese Themenklasse richtet sich an alle Kinder die Lust haben, die Welt um sich herum zu erforschen und besser zu verstehen!

WICHTIG: In einer Themenklasse Schwerpunkte zu setzen, bedeutet nicht, dass bei der Klassenzuteilung eine Einstufung nach Leistung erfolgt. Gibt es mehr Interessenten als Plätze, entscheidet das Los. Ein Einspruchsrecht seitens der Eltern besteht nicht. Die in den Themenklassen schwerpunktmäßig bearbeiteten Themen werden auch in den anderen Klassen der Orientierungsstufe, wenn auch nicht so ausführlich, behandelt.

